

# Weihnachts RUNDBRIEF

2024



Verein zu Förderung  
der Straßenkinder  
in Kalkutta e.V.



Dezember 2024

*Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde des  
Vereins „Heim der Hoffnung“,*

das Jahr 2024 neigt sich zu Ende – eine Zeit, in der wir innehalten und zurückblicken möchten. Es war ein Jahr voller Herausforderungen, aber auch ein Jahr, in dem wir, dank Ihrer Hilfe, das Ashalayam wieder umfassend unterstützen konnten. Dies möchten wir zum Anlass nehmen, um Ihnen vom Ashalayam zu berichten und Ihnen zu zeigen, wie viel Ihre Hilfe bewirkt.



ASH  
ALA  
YAM

Verein zu Förderung  
der Straßenkinder  
in Kalkutta e.V.



**Beginnen möchten wir mit ein paar Zeilen von Fr. George, dem langjährigen Leiter des Ashalayams, die er an Sie richtet:**

I would like to express my sincere thanks to all of you for your love and support for Ashalayam. As we are shaping the new phase of Ashalayam keeping to the modern trends and needs, it has been a challenge to make the right decisions at the right time to assist the neediest children from the streets and slums. The move ahead is to assist children within and with the support of the slum/street community. As we approach the ruby jubilee year, we are planning a host of events to mark the 40 years of journey with the young people from the margins to the mainstream. All of you are part of the journey. Thank you and May god bless you.

**Übersetzung:**

Ich möchte Ihnen allen meinen aufrichtigen Dank für Ihre Liebe und Unterstützung des Ashalayams aussprechen. Da wir in eine neue Phase des Ashalayams eingetreten sind, die den modernen Trends und Bedürfnissen Rechnung trägt, war es eine Herausforderung, die richtigen Entscheidungen zur richtigen Zeit zu treffen, um den bedürftigsten Kindern auf den Straßen und in den Slums zu helfen. Der nächste Schritt ist die Unterstützung der Kinder auch in Rückgriff auf die Straßen- und Slumcommunity. Da wir uns unserem Jubiläumsjahr nähern, planen wir eine Reihe von Veranstaltungen, um unsere 40-jährige Reise mit jungen Menschen vom Rand der Gesellschaft in die Gesellschaft zu feiern. Sie alle sind Teil dieses Weges. Vielen Dank und möge Gott Sie segnen.

**Die Jubiläumsfeier findet am 08. Dezember 2025 im Ashalayam mit allen Kindern statt, zu dem alle mit voller Freude eingeladen sind.**



## Worin besteht dieser angesprochene Pfadwechsel des Ashalayams?

Das Jahr 2024 war für das Ashalayam ein einschneidendes Jahr, denn in diesem Jahr wurde die langjährige Mitarbeit bei der Childline India Foundation (Kontakt- und Notrufeinrichtung) am Bahnhof von Howrah und im Bezirk Howrah beendet. 25 Jahre lang war das Ashalayam an der (Erst-) Versorgung und Inobhutnahme von Kindern am Bahnhof beteiligt. Damit konnte Tausenden von Kindern geholfen werden aus äußerst gefährlichen und prekären Situationen zu entkommen.

Im Oktober 2023 trat das Ashalayam bereits in eine neue Phase ein, die unter dem Motto „zurück auf die Straße“ stand. Seitdem fokussiert sich das Ashalayam wieder stärker auf Kinder in Not und prekären Situationen auf Straßen und Slums in verschiedenen Gegenden der Stadt.

Eine Begleitstudie unterstrich dabei die Notwendigkeit, sich auf Bildungsangebote von Schulabbrechern und Schulabrecherinnen oder Kinder, die nicht zur Schule gehen, zu beziehen und zu versuchen, diese zu integrieren. Auch das Angebot von Nachhilfe wurde eingerichtet, da viele Kinder zusätzliche Unterstützung benötigten, um mit den aktuellen Bildungstrends Schritt zu halten. Die neuen Projekte sind gemeinschaftsorientiert, mit einem gemeinsamen System zur Förderung der Gesamtentwicklung der Kinder verbunden und auf die ärmsten Kinder gerichtet.

Die psychische Gesundheitsfürsorge ist ebenfalls in den Vordergrund der Hilfsmaßnahmen gerückt und es werden große Anstrengungen unternommen, um Einzelpersonen und Familien ein gesünderes psychisches Leben in ihren Lebensumständen zu ermöglichen.





## Weitere Entwicklungen:

Das Ashalayam hat ein weiteres Berufsausbildungszentrum (Vocational Training Center, VTC) in der Stadt Joy (City of Joy) eröffnet, wo die Ursprünge des Ashalayams im Jahr 1985 liegen. Die erste Gruppe von Frauen hat den Kosmetikerinnenkurs abgeschlossen, und viele sind jetzt selbstständig. Ein ähnliches Programm wurde im Stadtteil Kadamtala initiiert, das sich an arbeitslose Frauen aus den Slums richtet.

Die Ergebnisse der Schüler und Schülerinnen der Klassen 10 und 12 waren außergewöhnlich gut und zeigen, dass die Kinder ihre Zukunft ernst nehmen und jede Chance ergreifen wollen. Hierin zeigen sich auch die langjährigen Anstrengungen des Ashalayams Bildung zu fördern.

## Zum Verein:

Im Jahr 2024 konnten neue Paten gewonnen werden! Aktuell hat der Verein zur Förderung der Straßenkinder in Kalkutta e.V. 7 Patenschaften. Vier Patenschaften wurden weitergeführt und drei Patenschaften sind neu dazugekommen, vielen Dank an alle Patinnen und Paten.

Aktuell freuen wir uns, dass wir auch im Jahr 2024 wieder eine große Summe von 10.000 Euro an das Ashalayam überweisen konnten. Weitere 5.000 Euro werden noch vor Weihnachten von uns überwiesen. Dies ist eine überwältigende Summe, über die wir außerordentlich dankbar sind. Das gesamte Geld ist durch Ihre Spenden und Mitgliedsbeiträge zusammengekommen, 95 % der Erlöse kommen seit vielen Jahren von unseren Spenderinnen und Spendern. Das gespendete Geld erreicht das Ashalayam zu 100 Prozent, da die Arbeit im Verein ehrenamtlich geleistet wird. Herzlichen Dank!

Dezember 2024

## In eigener Sache:

Wir möchten Ihnen mitteilen, dass der Verein zur Förderung der Straßenkinder in Kalkutta e.V. für das Jahr 2024 wie gewohnt Spendenbescheinigungen für alle Geldbeträge ausstellt. Ab 2025 stellen wir Spendenbescheinigungen ab 300 Euro aus, da der Nachweis für Spenden unter 300 Euro durch den Überweisungsbeleg ausreichend ist. Wir bitten um Ihr Verständnis für diese Entscheidung.

Unser Ziel ist es, mit allen Kräften das Ashalayam auch im nächsten Jahr zu unterstützen, um weiter den großen Einsatz für eine kinderfreundliche Gesellschaft, die die Rechte der Kinder schützt und fördert, zu unterstützen!

**Von Herzen danken wir Ihnen für Ihre Treue und wünschen Ihnen und Ihren Liebsten eine besinnliche Weihnachtszeit und einen guten Start ins neue Jahr.**

Elisabeth Bott, Anna Bode & Erika Alleweldt



Verein zur Förderung der Straßenkinder in Kalkutta e.V.  
Berliner Sparkasse  
IBAN: DE45 1005 0000 1723 3731 21  
BIC: BELADEBEXXX ext

[www.ashalayam.de](http://www.ashalayam.de)  
[www.dbashalayam.org](http://www.dbashalayam.org)